
坚持的原则是：“生产经营所需的资金，数额再大也 不吝

啬；可花可不花的，尽量不花；不该花的，一分钱也 不能

花。”如近几年，社会上 出现一股比豪华、讲阔气的不正

之风，不管单位大小 都争买小 轿车。我公 司有的所属单

位受这股风影响，几次找我商量，要求买小轿车。我说：

“目前咱们公 司经营情况不太好，资金比较紧张，再说公

司下属这么多单位，如果都买车，就得上 百万元，把钱都

用在买小 车上，还怎么发展生产呢？咱们 不要比 条件，
比阔气，要比奉献。大家还是想法把效益搞上 去，经营

情况好 了再说吧。”因此，有的单位和职工对我有意见，
送我绰号“老财迷”、“守财奴”。为管好 家，理好财，我甘

愿当一辈子这样的“财迷”。

三、坚持理论联系实际，努力开拓进取

从大学毕业参加工作至今 30 多年来，我不断地学

习，把书本上的知 识运用到实践中去，又在实践中充实

和提 高，努力开拓进取。为了研究探讨本行业、本企业

的生产经营特点，我经常深入到施工现场参加劳动和进

行调查研究，然后结合自己的专业知 识，进行提高企业

的经济效益的研究。1981 年，我在唐山轻机厂工地蹲点

时，为了降低工程成本，在保证工程质量的前提下，和施

工 人员运用“价值工程”原理，反复琢磨、仔细推敲。有

时候，我在工地一蹲就 是几天，和工人们同吃同住，和有

经验的老工人交朋友。经过反复试验，终于研究出用掺

入部分细砂代替全部用中粗砂搅拌混凝土的施工方法，

每立方混凝 土可节约造价 2.55 元，仅此一项全年共节

约 14 308 元。鉴于建筑业机械化施工水平越来越高的

情况，我不断调查和测算各种机械的取 费标准，以 供上

级填补省、市建筑工程预算定额估价表中的空白项目。

仅 1963 年增加的“塔式起重机轨道”取 费一项，据计算

20 多年来为公 司增收 91 万元。另外，我根据多年来在

基层工作的实践经验，曾提 出了工程 结算注意事项、模

式、调拨材料正确计价方式等建议，不但被我公 司，也被

当地建行、建设单位所采用，提 高工作效率 30%，为本

行业做出了贡献。

四、坚持经济活动分析，当好参谋助手

根据形势的发展，企业的经济活动情况，及时地进

行经济活动分析，为各级领导决策提供科学的依据，是

衡量一个会计人员，特别是一个高级会计人员称职不称

职的标准。我结合多年参加施工管理的经验和所学的

专业知 识，针对我公 司施工 环节上存在的浪费现象，提

出了改进砂石和水泥结构比例等建议，被采纳后，每立

方米混凝土节约水 泥 30 公斤，价值 6 元。这使我公 司

1990 年的水泥超耗量减少近一半，价值近 50 万元。这

些建议引起市建委的重视 和支持，还专门召开了座谈

会，予以 推广。《保定技协报》、《保定市报》还分别进行

了报道。省建筑业协会，建行保定中心支行，市一、二、

三建公司等单位，也对这些建议给予了肯定和赞赏。

多年来，我深入实际进行调查研究，有针对性地撰

写了 15 篇财会论文和调查报告。《浅析我省全民施工企

业利润滑坡的原因》、《关于施工企业在 1990 年开展双

增双节工 作中，如何重点抓住材料费节约的初探》等文

章，为领导决策提供了科学依据，为改革和理顺建筑业

财务管理，提高管理水平，增加经济效益起到了一定作

用。特别是《初探》一文发表后，引起了各级领导的极 大

重视，目前，文中介绍的办法已在我市建筑业推广。仅

以 我公 司为例，推广这些办法和措施 后，材料费成本

1989 年降低额为 261.48 万元。1990 年降低额为 435.
09 万元。
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首次注册会计师全国统考结束

根据《中华人民共和国注册会计师条例》的有关规

定，首次注册会计师全国统考于 1991 年 12 月 7 日、8

日在各地同时举行。全国有 23700多名从事会计、审计

工作人员报名参加了考试。考试科目包括：会计、审计、

财务管理及经济法。通过某一科考试者，将取得单科合

格证明；通过全部考试科目者，将获得全科合格证书并

取得注册会计师执业资格。

此次考试由财政部及各省、自治区、直辖市财政厅

（局）分别组成了全国及地方考试委员会，制定了统一的

考试大纲及严密的考试工作规则。目前各地方考试委

员会正组织人员严格按统一评分标准阅卷。考试成绩

登统完毕后，由全国考试委员会划定各科合格分数线，

由各地方考试委员会向考试合格人员颁发单科合格证

明或全科合格证书。

（注考办）
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